
Protokoll GER-Versammlung

Datum: Donnerstag 18.01.2024

Uhrzeit: 19.15 Uhr

Ort: Schule Traberweg, Mensa

Teilnehmer: Eltern, Hr Stefan Göbel ( Schulleitung ), Fr Inge Schroeder ( Leitung GBS ), Hr
Stein ( SBH | Schulbau Hamburg, Leitung Abteilung Bewirtschaftung ), Fr Glagla ( SBH |
Schulbau Hamburg, Bauleitung ), Hr Jordan ( zuständiger Architekt )

1. Sanierung der Turnhalle

▪ Frau Glagla und Herr Jordan haben den Bauverlauf der Sanierung der Turnhalle
beschrieben. Geplant war die Fertigstellung im Oktober 2023 – und zunächst nur eine
Sanierung des Hallenbodens. Nach Aufbruch dessen wurden jedoch diverse weitere
Mängel festgestellt (großflächiges Feuchtigkeitsproblem, bröckeliges Mauerwerk etc.).
Die Fenster und Außenfassaden müssen ebenfalls erneuert werden. Verstärkte
Regenzeiten führten zu weiteren Verzögerungen der Bauarbeiten. Aufgrund der deutlich
umfangreicheren Sanierungsarbeiten sind zwei Handwerksfirmen abgesprungen und die
Stadt musste neu ausschreiben. Ergebnis all dieser Maßnahmen: Die Turnhalle erhält
einen annähernd neuwertigen Status.

▪ Next Steps: Im März sollen die Fassaden angeliefert werden und direkt danach wird der
neue Boden verlegt. Der SBH ist zuversichtlich, dass Ende April ein realistisches Datum
für die Fertigstellung und Inbetriebnahme ist. Einige Eltern haben dies jedoch
angezweifelt und kritisch hinterfragt.

▪ Die Eltern hätten sich eine frühere Kommunikation durch SBH und Schule gewünscht.
Die Nachmittagsbetreuung hat überdies die Kommunikation mit dem Architekten
bemängelt, denn die abgesperrte Turnhalle hat die Gestaltung des offenen Nachmittags
vor viele Herausforderungen gestellt. Der Schulhof ist durch die Bauzäune uneinsichtiger
und es muss mehr Personal für die Aufsicht abgestellt werden. Es wurde angeregt, die
Bauzäune zu verschieben, solange es einen Stillstand auf der Baustelle gibt. Hr Jordan
hat versprochen, sich der Sache zeitnah anzunehmen.

▪ Des Weiteren haben die Eltern nach alternativen Sportmöglichkeiten und Ideen der
Schulbehörde gefragt. Fr Glagla hat darauf verwiesen, dass das in die Zuständigkeit der
BSB fällt und sie dazu nichts sagen kann. Fr Seyer / Hr Richter von der BSB waren
ebenfalls eingeladen worden zur GER-Sitzung, haben aber abgesagt. Eine erneute
Einladung des GER wird folgen.

▪ Die Eltern haben diverse Vorschläge für den alternativen Sportunterricht angeregt
(Turnhallen anderer Schulen, Schwimmbäder, mobile Turnhalle, BeachSide ). Leider
fallen solche Entscheidungen nicht in den Bereich von Fr Glagla und Hrn Stein. Es sei
auch nicht realistisch, diese Vorschläge noch bis Ende April umzusetzen. Eltern,
Schulleitung und Nachmittagsbetreuung haben dies sehr bemängelt – besonders der
Elternrat drängt auf Unterstützung und bat um bessere Kommunikation innerhalb der
zuständigen Behörden.



2. Mobile Klassenzimmer (MoKl)

Einige Eltern haben vorbereitend Fragen an den SBH rund um den Alltag in den Containern
erarbeitet, die in der Sitzung dann gemeinsam besprochen werden konnten.

▪ Überhitzte Räume im Sommer: Fr Glagla hat darauf hingewiesen, dass die Container
allen erforderlichen Normen entsprechen und es somit „zu keiner regelhaften
Überschreitung der Richtlinien kommen kann.“ Der Hausmeister führt ein Hitzeprotokoll
und der SBH wird dies in Verbindung mit den Richtlinien überprüfen. Klimaanlagen wird
es vorerst nicht geben, da die Behörde von der Regierung dazu angehalten ist, Energie
und Kosten zu sparen. Das hat den GER sehr unzufrieden gestimmt.

▪ Unterstellmöglichkeiten vor den MoKl: Es wurde bemängelt, dass es zu wenig Platz
zum Umziehen in den MoKl gibt – ein echtes Problem, weil es bei Hitze, Regen, Kälte,
etc. während der „Anzieh-Zeiten“ keine Ausweichmöglichkeiten vor den Containern gibt.
Fr Glagla erläuterte, dass es erst ab einer bestimmten Containeranzahl einen
zusätzlichen Container als „Garderobencontainer“ geben könne (so wie es in der Schule
Eckerkoppel ist). Hr. Göbel wird trotzdem noch einen Antrag bei Fr Seyer ( BSB ) stellen.
Hr Stein hat außerdem ein Sonnensegel vor den MoKl zugesagt und wird die
technischen Möglichkeiten prüfen.

▪ Platz in den MoKl: Die Eltern haben die Größe der Container bemängelt und auf die
unbefriedigende Garderobensituation hingewiesen. Fr Glagla verwies erneut auf die
DIN-Normung und für die Bestellung der Container sei die BSB zuständig gewesen. Hr
Göbel und die Klassenlehrkräfte besprechen und besorgen alternative Möglichkeiten zur
Unterbringung der Garderobenkleidung, um mehr Platz in den Containern zu schaffen.

▪ Außenbeleuchtung: Die Eltern bemängeln, dass es bei fehlendem Tageslicht zu dunkel
rund um die MoKl ist. Hr Stein und Fr Glagla haben sich vor Ort gemeinsam mit den
Eltern die Beleuchtung und Wege angeschaut – und wollen sich dem Thema zeitnah
annehmen.

▪ Wege und Zugang: Des Weiteren wird Hr Stein den Hausmeister bitten, die Wege zu
den Containern im Winter stets zu streuen, damit die Kinder sicherer ins Klassenzimmer
kommen.

3. Themen der GBS ( Inge Schroeder )

▪ Die Personalsituation in der GBS hat sich entspannt.
▪ Neu im Team: Ahmed Elsokary hat die 2c übernommen und wird ebenfalls die leitenden

Tätigkeiten als Nachfolge von Fr Böddener übernehmen. Zum 01.02 wird zudem eine
weitere Person mit 16h pro Woche anfangen.

▪ Fr Böddener wird im April in den Ruhestand gehen.
▪ Aktuell tagt wöchentlich der Kinderrat und bespricht mögliche Ideen und Verbesserungen

in der Nachmittagsbetreuung. Aus jeder Klasse nehmen Kinder teil (nicht immer
dieselben) und der Ablauf ist frei gestaltet. Gerade bemühen sich die Kinder um ein
Kindercafé, das bereits im Januar erstmalig stattfinden wird: am 30.01. wird es von den
Klassen 2a + 2b organisiert.

▪ Fr Schröder wünscht sich Unterstützung aus dem Elternrat bei den elektronischen
GBS-Anmeldungen der neuen Vorschul- und ersten Klassen. Dazu wird der Elternrat
sich Gedanken machen. Herr Göbel und Frau Schröder finden gemeinsam einen Termin
an dem eine etwaige Schulung der Eltern stattfinden kann.



4. Themen der Schulleitung:

▪ Eine stellvertretende Schulleitung ist gefunden: Fr Ouvrier kommt im Frühjahr zum
Traberweg.

▪ Es laufen Gespräche mit „Tiny Woods“ (ein Verein, der Fördergelder von Unternehmen
und offiziellen Stellen sammelt) mit dem Ziel, den Sportplatz zu entsiegeln. Die Mensa
wird ein „grünes Dach“ erhalten.

▪ Ein neues Spielgerät ist vom SBH bestätigt und wird nach Abschluss der Sanierung der
Turnhalle aufgestellt.

▪ Die Disco für die Klassenstufen 3 + 4. findet am 01.03.2024 statt. Die organisatorischen
Vorbereitungen laufen bereits.

▪ Elterncafé: Der Elternrat wird sich Gedanken machen, ob dies wieder stattfinden soll. Vor
Corona gab es bereits ein Elterncafé an der Schule – gedacht als Ort zum regelmäßigen
Austausch für Eltern aktueller, kommender und ehemaliger Schüler.

▪ Es werden Freiwillige für die Reparatur der Pausenhof-Fahrzeuge gesucht. Die
Schulleitung hat Firmen dafür angefragt, die Kosten sind aber extrem hoch – stattdessen
wird nun auf Eltern, Freunde und Nachbarn gesetzt. Die Kosten für die Materialien
übernimmt die Schule. Es gibt dazu bereits einen Blogbeitrag auf der Homepage und
Interessierte können sich bei Inge Schröder (GBS) melden, um die Termine & ToDos
abzustimmen.

5. Kommende Termine:

- Nächste GER Sitzungen: 29.02.24 + 11.04.24 jeweils ab 19:15 Uhr in der Mensa
- Fasching: 7.2.2024
- Disco (nur 3. + 4. Klassen ): 01.03.24
- Alle Termine sind ebenfalls auf der Homepage zu finden ☺


